

Caja Rural matiza los brotes verdes y pronostica varios años de estancamiento económico

El catedrático y coordinador del boletín de la entidad, Miguel González, aboga por un pacto nacional como el de Portugal

G. S. M. / GRANADA | ACTUALIZADO 05.05.2010 - 09:22

0 comentarios 1 voto    

"La crisis que atravesamos, desatada en el verano de 2007, es sin duda la más grave y larga registrada desde los años 30 del siglo pasado por su intensidad y su alcance. El año 2009 será recordado a lo largo de la historia como un año de los más negros desde el punto de vista económico y cuya única referencia con la que comparar es la Gran Depresión del año 1929". El presidente de Caja Rural de Granada, Antonio León Serrano, no hizo ninguna concesión al optimismo durante la presentación del Boletín de Coyuntura Económica de 2009 publicado por la entidad financiera. No es para menos, a la vista de la batería de datos que se han ido publicando a lo largo del año y que compila el documento: la actividad económica se ha reducido un 3,6%; la demanda nacional, un 6,4%; el endeudamiento de las empresas, familias y del sector público supera el 270% del PIB; el mercado laboral se ha deteriorado hasta el punto de que la tasa de paro nacional supera ampliamente el 20%; y el déficit del conjunto de las administraciones públicas alcanza el 11,2%.

No hay margen para el optimismo y 2010, a menos que se remedie, tampoco será un buen año para las economías española, andaluza y granadina. Así al menos lo consideró el catedrático de Economía Aplicada de la [Universidad de Granada](#) y coordinador del Boletín de Coyuntura Económica, Miguel González, que apuntó que la travesía para superar el desierto en el que se encuentra la economía granadina "va a ser larga". Así, el experto auguró que a la crisis le seguirán "años de estancamiento económico, de tasas de crecimiento muy bajas" derivadas de los defectos que ostenta el sistema productivo.

Porque, según el catedrático de Economía Aplicada, los 'brotes verdes' no están floreciendo donde deberían. "Algunos datos coyunturales de los primeros meses de 2010 son positivos. Pero la cuestión esencial es que esos brotes verdes surgen del mismo árbol y de las mismas ramas que nos llevaron a la crisis". Así, González apostó por un "gran pacto nacional (como el de Portugal o Alemania) en el que se afronten los graves problemas económicos" que tiene España, derivado de un "diagnóstico certero" en el que se identifiquen los principales males que afectan a la economía.

Y uno de ellos, como señalaron tanto González como Antonio León Serrano, es la situación de la administración pública, aquejada de un déficit del 11,2% del PIB. González abogó por la consecución de un gran acuerdo para elaborar una "política de gasto público coordinada entre todas las administraciones públicas" como una de las medidas "urgentes" que deben llevarse a cabo para afrontar la crisis en 2010. Por su parte, el presidente de Caja Rural de Granada explicó que "nada se ha hecho para reformar la administración, para hacerla más eficiente y menos costosa. El número de funcionarios ha continuado su ritmo ascendente. Ante la situación de déficit que padecemos cabría preguntarse, ¿a qué se espera para que la administración pública gane en productividad? ¿Para cuándo la reforma de su organización y de su funcionamiento?"

0 comentarios 1 voto    

0 COMENTARIOS

[Ver todos los comentarios](#)

Su comentario

Nombre *

Email (no se muestra) *

Blog o web

Publicar información

Normas de uso

Este periódico no se responsabiliza de las opiniones vertidas en esta sección y se reserva el derecho de no publicar los mensajes de contenido ofensivo o discriminatorio.



Los máximos responsables de Caja Rural y del Boletín de Coyuntura Económica, ayer.



Pie de foto

Moneo diseña una estación mirador para el AVE en un entorno de espacios abiertos

El arquitecto presentó su anteproyecto, donde se esboza una estructura de doble planta, cuya parte soterrada libera miles de metros para plazas y jardines

El arquitecto, sorprendido en medio de la refriega política

21 comentarios



GALERÍA GRÁFICA

El árabe como segundo idioma en el instituto Albaicín

Alumnos de primero y segundo de ESO del instituto Albaicín, junto a su profesora de Árabe, Amparo Muñoz, en una de las clases de esta semana. / Fotos: Pepe Villoslada.

GALERÍA GRÁFICA

Desalojo en la Casa del Aire

La policía echa a los ocupas del inmueble situado en el Albaicín de sin tener que recurrir a la violencia.